

DIARIOENFERMERO



Plantean reforzar la formación sanitaria para detectar casos de violencia de género

Publicado por: Diario Enfermero on: noviembre 27, 2023 En: A fondo

REDACCIÓN.- Con motivo del **Día Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra la Mujer**, que se ha celebrado el pasado 25 de noviembre, las enfermeras han formulado una serie de peticiones para erradicar uno de los problemas más graves de nuestra sociedad. En concreto, el **Consejo Andaluz de Enfermería** (CAE) insta a reforzar la formación sanitaria para detectar casos de violencia de género, mientras que el **Colegio de Enfermería de Alicante** pide apoyar e invertir en organizaciones por los derechos de las mujeres.

Reforzar formación sanitaria

El CAE ha propuesto la puesta en marcha de campañas de sensibilización y herramientas de formación sanitaria contra la violencia de mero "para trabajar juntos contra uno de los problemas más graves a los que se enfrenta nuestra sociedad". Tal y como afirma la presidenta del Consejo Andaluz de Enfermería, María del Mar García Martín, "las enfermeras podemos detectar muchas situaciones de maltrato a pesar de que las víctimas intenten

ocultarlo por miedo o vergüenza" a lo que ha añadido que "es imprescindible estar atentas a los signos de alarma".

"Tras sufrir alguna agresión física o mental, muchas mujeres acuden en primer lugar a su centro sanitario, y son atendidas por enfermeras y enfermeros", explica García Martín. Así, la actuación de los profesionales debe ir acompañada de más recursos y de un impulso del desarrollo de especialidades como el de la Enfermería de Salud Mental, "que ayudarían enormemente a mejorar los cuidados a estas pacientes que posteriormente pueden desarrollar enfermedades crónicas".

Inversión

El Colegio de Enfermería de Alicante ha pedido mayores recursos económicos en las organizaciones de mujeres, mejoras en la legislación y la aplicación de la justicia, servicios para las supervivientes y capacitación para agentes del orden público, ya que tan solo un 5% de la ayuda gubernamental mundial va destinada a la violencia de género y se invierte menos del 0,2% en su prevención, según datos de la ONU.

Desde la institución, han puesto en valor tanto el papel de las enfermeras y enfermeros en la detección temprana y lucha contra este problema de manera profesional, como también la existencia del Grupo de Trabajo de Enfermería contra la Violencia de Género del Colegio, abierto a todos los profesionales sanitarios de la provincia que precisen recurrir a él, tanto de manera personal como profesional, así como al conjunto de la sociedad.

Jornada en Málaga

El **Colegio de Enfermería de Málaga**, a través de su Comisión de Igualdad y Género, ha llevado a cabo con éxito las I Jornadas para la Eliminación de las Violencias contra las Mujeres. Se ha explicado el catálogo de recursos de la Junta de Andalucía para las víctimas de género y se ha tratado la importancia de sensibilizar a las futuras profesionales sobre este tema o el apoyo a las víctimas.